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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

DERRAMA ECONÓMICA POR CONCIERTOS 
 
CONCIERTOS GRATIS DEJAN DERRAMA DE 5,540 MDP. El evento gratuito celebrado 
este sábado atrajo a 160,000 personas y benefició a 1,200 negocios, principalmente en el 
área del Centro Histórico. En suma, los seis conciertos masivos en el Zócalo capitalino 
realizados este sexenio han dejado una derrama de 5,540 millones de pesos. El concierto 
gratuito de la banda de rock neoyorquina Interpol, que se presentó ayer sábado en el Zócalo 
de la Ciudad de México, dejó una derrama económica de 950 millones de pesos; informó el 
secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani. La actividad de consumo alrededor de 
este evento benefició a 1,200 unidades económicas, ubicadas específicamente en el Centro 
Histórico, principalmente hoteles, transporte, restaurantes, bares, cantinas, entre otras, 
señaló. Al concierto de la banda en el Zócalo capitalino acudieron 160 mil personas, informó 
el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. El Mandatario comentó que el concierto gratuito del 
sábado 20 de abril fue organizado por la Secretaria de Cultura de la CDMX y concluyó con 
saldo blanco. Pre. 3, Raz. 4, Ref. 2C, Uni. 23C. 
 

OTROS TEMAS 
 
AGUA, SEGURIDAD PÚBLICA Y SECTOR INMOBILIARIO. Los aspirantes a gobernar la 
Alcaldía Benito Juárez muestran sus visiones sobre temas coyunturales en la agenda pública 
y contrastan ideas y número sobre temas de fondo. Sobre el tema de la contaminación del 
agua que ha afectado a colonias de la Alcaldía, Luis Mendoza dijo: “Yo creo que debería 
renunciar MARTÍ BATRES junto con el Director de SACMEX, porque no puede ser que 
después de 17 días no saben qué pasó y cuál fue el origen de la contaminación del agua”. 
Exc. 21C. 
 
PIDE A MORENISTAS NO SER “ZACATONES” Y EXIGIR AL GOBIERNO COMBATIR 
INSEGURIDAD. Xóchitl Gálvez, candidata de la Coalición Fuerza y Corazón por México 
insistió en que el Presidente AMLO debe asumir su responsabilidad, la cual en cinco años 
nunca ha hecho con sus gobernadores en función, en cuanto a la seguridad pública. En 
cuanto a la investigación que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, realiza en contra de 
Santiago Taboada, consideró que ahora es cuando “vienen con la manga del muerto”, 
porque si sabían de algún tema en contra del abanderado de la oposición, por qué sacarlo 
unas horas antes del debate. Exc. 6. 
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ASEGURA EL ABASTO DE AGUA. El Gobierno del EDOMEX trabaja en coordinación con 
el de la CDMX y su gobernante MARTÍ BATRES para garantizar el abasto de agua potable 
en la Zona Metropolitana, mediante equilibrio en la distribución y su uso responsable, 
aseguró el Secretario General de Gobierno del Estado de México, Horacio Duarte. RÍ. 6. 
 
 
FRACASA COMBATE AL HUACHICOL: PAN. El diputado local del PAN y presidente de la 
Comisión de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos, Héctor Barrera Marmolejo 
consideró: “los abrazos a la delincuencia organizada en CDMX se han traducido en los 
abrazos al huachicol, a la tolerancia y complicidad de las autoridades locales y federales”. El 
diputado del PAN manifestó que se ha permitido que suba el huachicol en la Ciudad de 
México, siendo esa una de las hipótesis que los vecinos incluso manejan como el origen del 
problema con el agua, donde el Jefe de Gobierno oculta lo que verdaderamente sucede en 
Álvaro Obregón y Benito Juárez. Pre. 6. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
UNO HASTA EL FONDO, por Gil Gamés. Gil repasó la breve historia del agua envenenada 
de la alcaldía Benito Juárez a través de una nota de Almudena Barragán aparecida en su 
periódico El País: tres semanas atrás los vecinos de la Benito Juárez afirmaban que el agua 
de la alcaldía olía mal, tenía un sabor extraño y picaba en la piel. Los vecinos afectados 
dieron la voz de alarma a través de redes sociales y las autoridades tardaron en responder 
públicamente una semana más. Pobre Gilga, hay días, muchos, en que no entiende nada de 
nada. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno y Rafael Carmona, coordinador de SACMEX han 
asegurado que en dos semanas el contaminante se diluirá en el agua o será arrastrado por la 
corriente, así, sin más detalle. Se diluirá se lo llevará a corriente. Oñoó. Digamos que es una 
respuesta que podría dar Gamés, pero, ahora bien sin mal: ¿qué contaminó el agua? Los 
rollos del Mar Muerto son menos misteriosos que las respuestas de estos funcionarios. Mil. 
39. 
 
 
DESDE SAN LÁZARO, por Alejo Sánchez. El apotegma de una “ciudad de libertades” es 
igual de falso que “primero los pobres”, ya que en los hechos, resulta que el gobierno 
morenista ha sido más represor que los duros del priismo radical y de la derecha 
conservadora. La invención de un cártel inmobiliario conformado por panistas de cepa y 
comandados por el propio Santiago Taboada, ejemplifica cómo desde los entretelones del 
poder, Martí Batres y Ernestina Godoy, entre otros, avalados por el presidente de México, 
diseñaron toda la estrategia de descrédito para evitar que los panistas tuvieran la posibilidad 
de gobernar la CDMX, sin embargo, se les volteó el asunto a tal nivel que están en la víspera 
de los comicios, de que los chilangos les den una patada en el trasero. Fin. 31. 
 
 
 
 
 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Si bien esta vez tampoco hubo nocaut en el 
segundo debate por la Ciudad de México, la oficialista Clara Brugada sí terminó acorralada 
contra las cuerdas por Santiago Taboada, quien dejó que la salvara la campana. De nada le 
sirvió a Clara que MARTÍ BATRES y su cuñado, el Fiscal patito Ulises Lara, anunciaran un 
día antes la investigación contra funcionarios de la Benito Juárez, por la supuesta 
falsificación de documentos, lo que ocasionó que una constructora privada perforara un túnel 
del Metro. El Jefe de Gobierno sustituto y su cuñado –el estudiante modelo que en 12 
horas obtuvo un título de abogado– son tan predecibles, que no necesitaban rebanarse los 
sesos para intentar darle un salvoconducto a Brugada en el tema de corrupción, donde 
Morena está bien metido. En lo que debieron asesorarla fue en el asunto del agua, pues el 
debate se dio justo cuando la ola de calor azota al país y hay escasez del líquido en la 
ciudad. Y la poca que hay está contaminada. Exc. 21C. 
 
EL CRISTALAZO, por Rafael Cardona. La verdad no fue un debate entre los tres candidatos 
al gobierno de la ciudad de México. Hubo otras presencias. Fue un paredón colocado con 
auxilio de urgencia por la Fiscalía de la Ciudad de México, de cuyos oficios en contra de 
Santiago Taboada, por la falsificación de documentos en Benito Juárez, aparecieron, apenas 
48 horas antes, para socavar al oponente. En esas circunstancias de aprovechamiento de las 
carpetas de investigación elaboradas en la misma casa por cuyo blasón compite Clara 
Brugada, Ulises Lara no resulta un fiscal carnal de la IV-T en la CDMX; es más un fiscal 
electoral al servicio del Jefe de Gobierno sustituto, MARTÍ BATRES, quien desde la 
jefatura de Gobierno transportó los misiles contra Santiago Taboada quien se defendió hasta 
donde le fue posible con el propio argumento de sus opositores: Si las denuncias fueran 
ciertas, yo no estaría aquí, dijo. “…MARTÍ BATRES GUADARRAMA, Jefe (sustituto) de 
Gobierno de la Ciudad de México, responsabilizó este domingo (14) a la corrupción 
inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez por la filtración de cemento en la Línea 12 del Metro, 
ocurrida el jueves pasado. Cró. 2. 
 
SOCIEDAD Y PODER, por Raúl Trejo. La actitud del Gobierno de la Ciudad de México ante 
la contaminación del agua siguió, paso por paso, el manual de los gobernantes chapuceros. 
Negar el problema. El lunes 1 de abril vecinos de las colonias Santa María Nonoalco y San 
Juan, en la Alcaldía Benito Juárez, denuncian que desde el día anterior el agua que sale de 
sus llaves tiene olor a combustible. El martes 2 personal del Sistema de Aguas de la CdMx, 
Sacmex, toma muestras en las colonias Nonoalco, Nochebuena, Del Valle y Tlacoquemécatl. 
Después de revisarlas en su “Laboratorio Central de Control de Calidad del Agua”, ese 
organismo niega que haya “olor extraño alguno” y dictamina que el agua en esas colonias “es 
de buena calidad, apta para el uso y consumo humano”. SACMEX descarta “cualquier 
presencia de hidrocarburos, solventes, compuestos orgánicos volátiles y cualquier otro 
componente volátil o explosivo que representen riesgo para la salud de la población”. 
Minimizar el problema. Para el jueves 4, vecinos de la BJ han dicho que el agua contaminada 
les produce irritación intensa y manchas en la piel. El viernes 5 el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, reitera que no pasa nada: “se realizaron pruebas de laboratorio y no se presenta 
ninguna contaminación de hidrocarburos, es decir, el agua que viene, viene limpia y no tiene 
ningún tipo de afectación”. El domingo 7 dice que se han revisado un tanque y tres pozos y 
que “no se encuentra una anomalía”. Cró. 4. 
 
CON VALOR Y CON VERDAD, por Gustavo Rentería. Mañana se celebrará Sant Jordi. Este 
fin de semana, la canciller Meritxell Serret, firmó un Memorandum de Entendimiento con 
MARTÍ BATRES. Cataluña y la CDMX más cerca que nunca. Her. 13. 



¿SERÁ? Después del debate entre candidatos de la CDMX queda dar seguimiento a las 
propu3estas que dicen implementarán de ganar en la jornada de junio próximo. El más 
relevante de los asuntos abordados resultaría ser el del agua, por el actual escenario de 
contaminación y desabasto que atraviesan los capitalinos; el tema resulta ser el menos 
favorecedor para la abanderada morenista, Clara Brugada, pues el gobierno emanado de su 
partido, específicamente a cargo de MARTÍ BATRES, ha tenido varias dificultades para 
solventar la crisis hídrica. ¿Será? 24H. 2. 
 
 
LA DIVISA DEL PODER, por Adrián Trejo. Ayer se realizaron los debates a la J5efatura de 
Gobierno de la CDMX y por la gubernatura de Morelos. En la CDMX, el candidato de la 
oposición, Santiago Taboada, llegaba al encuentro con Clara Brugada medio sacudido por la 
“oportuna denuncia’’ de MARTÍ BATRES y el licenciado exprés, el Fiscal Ulises Lara López, 
sobre la presunta manipulación de documentos para la construcción de la obra que, por un 
descuido, terminó salpicando de revoltura al Metro de la Línea 12. Como sea, lo importante 
será el postdebate, cuyos resultados conoceremos hoy. 24H. 5. 
 
 
PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Tras el fallido intento de responsabilizar a la 
alcaldía panista de Benito Juárez de la contaminación del agua de sus habitantes, en víspera 
del segundo debate chilango, la Fiscalía y MARTÍ BATRES acusaron a esas autoridades de 
haber alterado o manipulado documentación sobre el caso de un túnel perforado de la Línea 
12 del Metro. Con ambas acusaciones, BATRES y Morena buscan frenar el avance de 
Taboada sobre Brugada, quien presionara para tumbar la candidatura de Omar García 
Harfuch, que fue el primer anuncio oficial de Claudia Sheinbaum, tras recibir del Presidente 
López Obrador el “bastón de mando”. Raz. 10. 
 
 
DESDE LA CLOACAS, por el Duende. Como si no fueran suficientes los retrasos en el 
subterráneo, la Línea 1 del Metro de la Ciudad de México presenta graves demoras en la 
modernización a la que es sometida. Le platico. Fuentes al interior del Metro me cuentan que 
la empresa encargada, China Railway Construction Corporation, ha completado sólo el 37% 
del proyecto. Este avance es alarmantemente bajo, considerando los plazos que se 
acordaron para la culminación de las obras. Ante esta situación, los empresarios afectados 
han solicitado la intervención urgente de las autoridades para garantizar que CRCC libere los 
fondos necesarios para concluir las obras. Las autoridades han acusado de recibido, sobre 
todo por tratarse de un año electoral. ¿Cuándo abre la Línea 1 del Metro en la Ciudad de 
México? La incertidumbre rodea la fecha de finalización de la misma. Aunque el Jefe de 
Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, ha marcado septiembre de 2024 
como plazo límite para la reapertura, los persistentes retrasos y la gestión ineficiente por 
parte de CRCC plantean aún muchas dudas sobre la viabilidad de cumplir con esta fecha. 
Raz. 13. 
 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS 
 
ZEITGEIST CHILANGO, por Salvador Guerrero. En la CDMX se vive, parte de Zeitgeiste 
chilango, la oportunidad de profundizar el combate a la corrupción como una obligación 
cotidiana de servidores públicos; una época de preocupación por la movilidad; una nueva 
etapa de ampliación y extensión de logros en seguridad y de recuperación de la expectativa 
de contar con agua en abundancia y calidad de acuerdo al derecho de la ciudadanía. La FGJ 
de la CDMX tiene elementos para ejercer acción penal contra cinco servidores públicos de la 
Benito Juárez. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, advirtió de la gravedad de 
confirmarse la manipulación y alteración de la información sobre los permisos de 
construcción entregada por la alcaldía con la intensión de deslindarse del siniestro. Cró. 15. 
 
 
BRUGADA: PROSPERIDAD COMPARTIDA, por Salvador Guerrero. El Jefe de Gobierno 
de la CDMX, MARTÍ BATRES, ha atendido a los ciudadanos de la Alcaldía Benito Juárez sin 
mezquindades ni dudas. Son tiempos de prosperidad compartida. Bas. 13. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
HOMICIDIOS DOLOSOS SUBEN 51% EN CDMX. La Ciudad de México registra desde 2023 
un repunte progresivo en la incidencia de homicidios dolosos, acentuado en 2024, según 
cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Y es que, de 
acuerdo con los registros oficiales, en la capital hubo 709 homicidios dolosos en 2022; para 
2023 la cifra subió a 779, una diferencia al alza de 9.9 por ciento. Mientras que, en el primer 
trimestre de 2024 la cifra de homicidios dolosos ha subido mes con mes. En enero hubo 51 
asesinatos dolosos, en febrero fueron 71 y para marzo la cifra se ubicó en 77. Se trata de un 
alza de 51% en el número de asesinatos dolosos si se comparan las cifras de enero con la 
de marzo de 2024. Iztapalapa, gobernada hasta hace unas semanas por la morenista Clara 
Brugada, es de las alcaldías con mayor incremento tanto en la cifra de 2023, como en las del 
primer trimestre de 2024. En 2022 en Iztapalapa hubo 140 homicidios dolosos y en 2023 
fueron 163, un alza de 16.4%; en marzo con relación a enero de 2024 hubo un alza de 50%, 
al pasar de 14 a 21 homicidios. La alcaldía Benito Juárez, que gobernó el panista Santiago 
Taboada, tuvo en 2023 una baja en homicidios dolosos de 46.2% con relación a 2022, y en 
marzo de 2024 se mantuvo sin homicidios como ocurrió en enero del mismo año. En febrero 
hubo dos casos. Fin. 37. 
 
 
 
 
 
 
 



REPUNTA TRATA DE PERSONAS RN CDMX.  Desde 2018, en la Ciudad de México se han 
iniciado 826 carpetas de investigación por el delito de trata de personas, Sin embargo, éste 
se incrementó tras la pandemia, pues se estima que en la capital del país hay actualmente 
más de 15 mil trabajadoras sexuales, de las cuales cerca de 4 mil 500 son menores de edad. 
Durante el primer trimestre de 2024, se registró la mayor cantidad de denuncias por trata de 
personas a nivel nacional, con 34, lo que representó un alza del 21% respecto al mismo 
periodo del año pasado. Las alcaldías con más casos fueron Cuauhtémoc, Tlalpan e 
Iztapalapa. Además, las mujeres de menos de 18 años son las principales víctimas de delitos 
de explotación sexual, pues en lo que va del año se han registrado 68 denuncias, de las 
cuales 33 estuvieron relacionadas con la corrupción de menores, Las demarcaciones Álvaro 
Obregón y Cuauhtémoc tuvieron el mayor número de casos, con 13 cada una. En ese 
contexto, la Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres y Niñas en América Latina y 
Caribe detalló que la Ciudad de México es el principal lugar de origen y tránsito para la trata 
de personas en el país. De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia 
de la Ciudad de México, durante el año pasado se registró un incremento del 22% en el 
número de víctimas de trata de personas que fueron enganchadas mediante redes sociales o 
videojuegos. Tan sólo en el primer semestre de 2023 se contabilizaron 105 carpetas de 
investigación por este delito, así como por pornografĩa infantil, que en los últimos años ha 
registrado un incremento de más del 110%. Bas. 10. 
 
 
SE COMBATE A LA DELINCUENCIA SIN TREGUA EN LA MH. El combate a la 
delincuencia no cesa en la Alcaldía Miguel Hidalgo, debido a que un presunto participante en 
una riña fue de- tenido por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de 
México y remitido ante las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia. La 
noche del pasado 7 de abril del presente año, la zona de la colonia Deportiva Pensil, en la 
alcaldía Miguel Hidalgo, reportó una riña callejera entre varias personas que resultó en la 
detención de una persona en posesión ilegal de un arma de fuego tras una breve 
persecución por pasillos de la unidad habitacional Legaria. Entre las calles Lago Suiza y 
Lago San Pedro, dentro de la colonia antes mencionada, fue que se descubrió la riña que se 
cree fue entre vecinos. Pre. 27. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



BUSCAN A LOS DUEÑOS DE CANES RESCATADOS. Personal de la Brigada de Vigilancia 
Animal de la SSC busca a los dueños de siete canes rescatados tras la explosión de gas en 
un domicilio en la alcaldía Tlalpan En atención a una solicitud de apoyo hecha por vecinos de 
la colonia Miguel Hidalgo Tercera Sección, en la alcaldía Tlalpan, efectivos de la Brigada de 
Vigilancia Animal (BVA) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de 
México, rescataron y dieron atención médica a siete perritos de diferentes razas que 
presentaban lesiones, tras el colapso de un inmueble por una explosión de gas. Luego que 
los oficiales atendieron y apoyaron a los ciudadanos que resultaron afectados tras una 
explosión, derivado de la acumulación de gas en un inmueble localizado en la calle Toribio 
Alcaraz, también los brigadistas de la SSC arribaron de inmediato para auxiliar a los 
animalitos expuestos durante dicho accidente. Los efectivos de la BVA rápidamente 
emplearon las técnicas y maniobras tácticas correspondientes para rescatar y con- tener a 
siete perritos de diferentes tallas, los cuales se encontraban visiblemente asustados y 
nerviosos, además de presentar lesiones importantes en el cuerpo derivado de las llamas, 
así como del humo al que estuvieron expuestos y posibles fracturas. Al sacarlos del lugar, 
con todos los cui- dados necesarios para no lastimarlos, en coordinación con personal de 
otras instancias de gobierno que acudieron al apoyo, los brigadistas los trasladaron 
rápidamente a las instalaciones de la BVA ubicadas en la alcaldía Xochimilco, donde fueron 
valorados y atendidos por los médicos veterinarios zootecnistas de la SSC.  Pre. 28. 
 
 
RECONOCEN A BOXEADOR EN RECLUSORIO. A pesar del encierro y el alejamiento de 
los encordados, el boxeador Rodolfo “El Gato” González logró un triunfo más en su 
trayectoria como boxeador al ganar una competencia organizada por el Sistema 
Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México. Como 
parte de las estrategias para fomentar las actividades deportivas entre las personas privadas 
de su libertad, el Gobierno capitalino organizó un evento de exhibición en el Reclusorio 
Preventivo Varonil Oriente sobre box.  Mediante cuatro peleas en las categorías gallo, pluma 
y welter, los pugilistas en situación de reclusión demostraron sus habilidades contra 
boxeadores amateur de un gimnasio del municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México, 
para que desarrollen sus habilidades y la posibilidad de llegar al boxeo profesional, una vez 
que obtengan su libertad. Durante el evento se llevó a cabo la pelea estelar de tres rounds, 
cada uno de dos minutos, donde por decisión unánime el boxeador Rodolfo “El Gato” 
González obtuvo la victoria contra su oponente, en la categoría de hasta 80 kilos.  24H. 9.  
 
 
ATIENDEN ESTRÉS Y BURNOUT EL PERSONAL PENITENCIARIO. Mediante unidad, las 
autoridades ofrecen terapias sicológicas, actividades deportivas y servicios de nutrición a 
1250 trabajadores de cárceles que se han interesado en sobrellevar la presión diaria de su 
labor. Estrés laboral, presiones, afectaciones en ambientes familiares y sociales, duelos, así 
como vulnerabilidades ante el consumo de alcohol y tabaco han sido identificados como 
padecimientos en algunos trabajadores del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México.       
Uni. 22M. 
 
 
 
 
 
 



INSTAN A APROBAR LEY PARA REGULAR SEGURIDAD PRIVADA. Urge la aprobación 
de una ley general que regule la actividad y registro de las compañías de seguridad privada, 
ya que en la actualidad existen más de 8 mil 500 y sólo 4 mil reguladas. Para operar con 
aprobación federal en aeropuertos y otras compañías, se requieren 50 permisos, afirmó 
Gabriel Mauricio Bernal Gómez, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de 
Seguridad Privada (AMESP), que agrupa a 280 empresas, las cuales mueven 85 por ciento 
del dinero en efectivo del país y tienen a 80 por ciento del personal que vigila el acceso de 
pasajeros en los terminales aéreas. En entrevista, expuso que desde hace 10 años se ha 
exigido al Congreso que emita una regulación nacional que establezca los mecanismos de 
capacitación y también  facilite sus actividades, pues, contó, “hay una sobrerregulación 
importante, que obliga a las empresas de seguridad que quieren brindar servicios a nivel 
nacional a obtener autorización de acuerdo con las normas de cada entidad y, además, el 
permiso federal, que tienen siete modalidades. “Necesitamos hacer algo ya, para que haya 
sinergia entre la seguridad pública y la privada y no se trabaje de manera desarticulada. 
“Comenzamos hace cinco años impulsando el establecimiento de una ley general. Hace tres 
se aprobó un instrumento en la Cámara de Diputados, pero el Senado la frenó. “Queremos 
una ley general porque si una compañía presta sus servicios en bancos, aduanas y 
aeropuertos ocupa más de 50 permisos, lo cual es una locura. No conozco ningún sector en 
el país que para trabajar tenga tanta normatividad.Jor. 13. 
 
 
COBRAN DERECHO DE PISO. Al estilo del crimen organizado, funcionarios de la alcaldía 
Azcapotzalco cobran derecho de piso a comerciantes ambulantes, con la finalidad de obtener 
recursos que se canalizan a la campaña de reelección de Margarita Saldaña. Durante un 
recorrido por la avenida Azcapotzalco y diversas zonas de la alcaldía, los comerciantes 
informales quienes pidieron el anonimato por temor a represalias— denunciaron que la 
alcaldía tiene pseudoinspectores de la Dirección de Gobierno que no se identifican, pero que 
pasan por el derecho de piso, que oscila entre los 100 y mil pesos por día. Esto bajo el 
pretexto de un acuerdo que emitió la alcaldesa con licencia Margarita Saldaña, que somete 
las actividades comerciales y servicios en la vía y espacios públicos, tales como impedirles 
trabajar los martes y levantar los puestos día a día, algo que no se realiza si se paga la 
extorsión diaria. En caso de no pagarse, los funcionarios, con vehículos balizados de la 
alcaldía, decomisan la mercancía, que nunca regresa a sus dueños.  Exc. 21C. 
 
 
OFRECIAN AUTOS POR FACEBOOK PARA ROBAR.  Derivado del reporte de un asalto 
con arma de fuego, por la probable compra venta de un automóvil, en calles de la colonia 
Primera Sección de San Juan de Aragón, en la alcaldía Gustavo A. Madero, policías de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a cinco asaltantes  
Los hechos ocurrieron cuando los operadores del Centro de Comando y Control C2, Norte 
alertaron a los oficiales del Sector Aragón de un robo en proceso a un ciudadano sobre la 
avenida 511, a donde se dirigieron de manera inmediata y se entrevistaron con un hombre de 
43 años de edad. El denunciante señaló que, días antes, contactó al vendedor de un 
automóvil Jetta a través de una red social e hicieron una cita en ese sitio para concretar la 
compra venta, pero al arribar al sitio acordado, varios sujetos lo interceptaron, lo amenazaron 
con una pistola para despojarlo de 150 mil pesos en efectivo. Bas. 28. 

 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
POLICÍA POR UN DÍA.  Un grupo de menores fueron reconocidos por la Fiscalía de Justicia 
como agentes honorarios, acompañados por policías de Investigación participaron en 
actividades. Relacionan el alza a un mayor acceso tecnológico y a los cambios legislativos.    
Ref. 6C. 
 
 
SUBEN LOS DELITOS CONTRA LA INTIMIDAD. Una mujer se dio cuenta que su intimidad 
había sido quebrantada cuando personas cercanas le avisaron que su ex pareja estaba 
compartiendo videos íntimos de ella. Inclusive, el agresor la contactó para amenazarla con 
difundir más material de tipo sexual con familiares de ella. Esta mujer es una de las víctimas 
que, con la aprobación de reformas que permitieron la tipificación de delitos contra la 
intimidad sexual en la Ciudad de México, denunció los hechos ocurridos en 2019. Desde 
enero de 2020, cuando se avaló actuar penalmente contra quien difunda sin autorización de 
la persona videos de tipo sexual, las denuncias aumentaron exponencialmente al reconocer 
que es una acción violenta con sanción ante la ley.   Ref. 6C. 
 
 
FGJCDMX ES RESPONSABLES DE PERSECUCIÓN. El clima político en la Ciudad de 
México se ha vuelto cada vez más tenso, tras la detención de varios funcionarios de la 
Alcaldía Benito Juárez y los responsables dela obra que provocó la filtración de cemento y 
lodo en el túnel de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. Esto derivó en 
acusaciones contra la Fiscalía General de Justicia capitalina  por parte de diputados del PAN.  
El diputado federal Héctor Saúl Téllez acusó a Ulises Lara, encargado del despacho de la 
FGJCDMX, de iniciar una persecución política contra la oposición. Precisó que hay 
selectividad en las acciones legales que emprende dicha dependencia, mientras que omite 
medidas contra los exalcaldes corruptos de Miguel Hidalgo, Victor Hugo Romo; de Tláhuac, 
Raymundo Martínez Vite, y de Xochimilco, José Carlos Acosta. Asimismo, calificó a Ulises 
Lara como un "mini fiscal" y cuestionó su capacidad para abordar temas importantes como 
los feminicidios y la violencia en la Alcaldía Iztapalapa. Derivado de ello, acusó al funcionario 
de haber sido nombrado por las autoridades capitalinas como un medio para atacar a 
políticos.  Al respecto, el diputado local Aníbal Cañez reclamó que Morena intenta comprar 
las elecciones mediante la manipulación y uso de la FGJCDMX paraintimidad a la oposición. 
Además, acusó al partido guinda de operar para sus propios intereses, en lugar de atender 
las demandas ciudadanas. Bas. 12. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



LOS FEMINICIDIOS NO ACABAN AQUÍ, MAÑANA PUEDE SER MI HIJA, PERO NADIE 
TE ESCUCHA: VECINOS TEMEN DEL ASESINO DE IZTACALCO.  Los habitantes temen 
que Miguel "N" comande una red de asesinos que aún opere en la alcaldía, sumado a los 
casos de violencia que ocurren en el lugar.  En el número 18 de la calle Primera Cerrada 16 
de septiembre se respira tensión, desolación y tristeza, hace falta María José. Los 
transeúntes que pasan enfrente del departamento se persinan, dejan una flor o susurran: 
"descanse en paz". El feminicidio de la joven ocurrido en la colonia La Cruz Coyuya, no se 
les olvida en pocos días, los vecinos tienen presente que mañana, "puede ser mi hija, pero 
nadie te escucha".  "Es lamentable que ese monstruo haya hecho eso, no sé qué tiene en la 
cabeza, eso nada más Dios. No se vale, es increíble que este tipo haya estado aquí todo el 
tiempo, conviviendo, entre todos nosotros y fue tan asqueroso para matar a la niña y acabar 
con la vida de toda su familia, porque no nada más es ella, su familia se va a ir con ella, lo 
agarraron, pero fue por casualidad", relató Rubén, uno de los vecinos. "Veo esto y pienso en 
mi hija, está estudiando robótica, va en la universidad y saber todo lo que pasa en esta 
colonia sin que se arregle, da mucha tristeza. Aquí muchos van por el mismo camino, se 
pone muy feo, más en fin de semana, los jóvenes están cerca del vicio, no está controlado, 
andan en motos y te asaltaban y las más perjudicadas son las mujeres". "Con esto no van a 
parar los feminicidios, este caso se hizo muy grande y están investigando pero ¿Cuántas se 
quedan sin voz? La mayoría, esta niña ya no está aquí pero ¿Las demás? ¿Qué están 
haciendo para protegerlas? Nada, pónganse a investigar cuántos locos enfermos hay en la 
calle, que no vuelva a pasar", agregó. Cró. 16M. 
 
 
MÁS EVIDENCIAS DE VÍCTIMAS DEL PRESUNTO FEMINICIDA SERIAL.  Autoridades al 
continuar con las investigaciones relacionaron los dos homicidios y con ayuda de las 
cámaras pudieron identificar al hombre que privó de la vida a América. En las cámaras solo 
se ve como llega y encañona a la mujer por la espalda para después asesinarla y huir del 
lugar. La Fiscalía de la Ciudad de México y elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana SSC de la Ciudad de México, indagan para dar con el presunto responsable y 
esclarecer los hechos de ambos homicidios. L a Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México reúne evidencias y pruebas de más víctimas de Miguel "N", presunto feminicida serial 
que quedó al descubierto tras el crimen que cometió en contra de José María, el cual 
también atacó a puñaladas a la madre de ésta, Cassandra, la cual lucha contra la muerte en 
un hospital. Con ello, los encargados de las investigaciones buscan establecer el número de 
asesinatos contra mujeres que cometió Miguel "N". Además, peritos en criminalística, 
fotografía, medicina forense y en antropología continúan el análisis de los restos óseos 
hallados en su departamento durante dos cateos realizados por peritos, agentes de la Policía 
de Investigación y En las pesquisas hallaron 20 restos huma- nos, presumiblemente 
pertenecientes a por lo menos siete víctimas distintas, entre ellos 5 cráneos y huesos 
esparcidos en el lugar Pre. 1-31. 



SE PRENDEN ALERTAS POR AGRESIÓN. #AMENORDEEDAD. ALONDRA SE NEGÓ A 
REGRESAR CON SU EXNOVIO; ÉL LA ATACÓ. Eran las 16:30 horas cuando Alondra, 
menor de 13 años, salió de su clase extracurricular de voleibol del Colegio Liceo 
Emperadores Aztecas, ahí, su exnovio Rodrigo, de 13 años, la comenzó a agredir y le pidió 
que regresara con él. Ella, al negarse, poco a poco la arrinconó hacia un camión, donde la 
ahorcó para dejarla inconsciente y después la atacó 15 veces con un cuchillo en la cabeza, 
cuello y espalda. Ocurrió el pasado 17 de abril en la alcaldía Iztapalapa, y vecinos acudieron 
al llamado de ayuda de la menor, que comenzó a gritar cuando recobró la consciencia. Ahora 
Alondra se encuentra en un hospital. Marlene Alanís, madre de Alondra, compartió con 
Selene Flores para el programa Más Allá del Titular en Heraldo Radio, que “ahorita se 
encuentra estable, pero todo lo que vivió y lo que le hizo creo que no tiene nombre, tengo 
mucho dolor de ver a mi hija así”. En el caso de Rodrigo, la mamá de Alondra explica que 
este niño se encuentra en el Centro de Justicia para Adolescentes, aunque no sabe bien si 
sigue detenido o no, pues quieren llevar su proceso en libertad. Además acusó que el 
Colegio se declara imparcial porque los hechos sucedieron fuera de la escuela. Her .15. 
 
 
EXIGÍAN JUSTICIA POR SU HIJO Y LA ASESINAN. Autoridades de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México identifican al posible homicida de América, mujer que exigía 
justicia por su hijo asesinado. América fue ultimada el pasado 23 de marzo en calles de 
Iztapalapa, por un hombre de aproximadamente 60 años de edad, cuando iba llegando a su 
casa. La mujer después de que asesinaron a su hijo fue amenazada para que no fuera a 
identificar a los presuntos asesinos de su hijo y mucho menos a denunciar. Pero en 
búsqueda de justicia la mujer se presentó al careo en el Centro Penitenciario y de 
Reinserción Social Nezahualcóyotl Bordo de Xochiaca, para señalar al presunto asesino de 
su hijo; cuando iba llegando a su casa fue ultimada a balazos y en ese momento hubo un 
detenido. Pre 1,29 
 
 
EJECUTAN A JOVEN DE 20 AÑOS QUE BUSCABA AYUDA MÉDICA TRAS SER 
ARROLLADO. Un hombre que caminaba para solicitar ayuda tras ser atropellado recibió 
varios disparos a unos metros del Hospital General Balbuena, los cuales hirieron también a 
una mujer que esperaba informes de un familiar en la puerta de urgencias. Lo ocurrido derivó 
en una intensa movilización policiaca y el inicio de una carpeta de investigación por los 
delitos de homicidio y lesiones con arma de fuego. De acuerdo con los primeros reportes, el 
hombre, de aproximadamente 20 años, fue atropellado por el conductor de un vehículo 
compacto, y cuando se dirigía a solicitar ayuda médica, dos sujetos que viajaban en una 
motocicleta le dispararon de manera directa. Su cuerpo quedó en la calle Cecilio Robelo, casi 
esquina con Lázaro Pavía, colonia Jardín Balbuena, en Venustiano Carranza. La mujer, de 
58 años, fue internada por herida de bala en el tórax.  Oficiales que realizaban labores de 
seguridad y vigilancia fueron informados vía frecuencia de radio que alrededor de las 14 
horas se habían producido disparos afuera del hospital, por lo que se trasladaron al lugar, 
donde encontraron al hombre tirado y acordonaron la zona. Paramédicos confirmaron que ya 
no contaba con signos vitales. Jor. 28, Uni. 2M. 
 
 
 
 
 



 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
LLUVIA Y CAOS. Charcos en Circuito Interior y Oceanía, y Zaragoza y Morelos generaron 
caos la tarde y noche de ayer. Además, se registró la caída de al menos una decena de 
árboles, uno de los cuales lesionó a uno de los ocupantes de un taxi. Ref. 1, Exc. 21C, Jor. 
28C, Grá. 2, Her. 14. 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PEDALEO DE RÉCORD.  EL Sistema de bicicletas público, Ecobici, registró el jueves la cifra 
más alta de viajes para un solo día, pues se llevaron a cabo 77 mil 447 recorridos a través de 
la plataforma. Ref. 2C, Eco. 63. 
 
METALES Y BASURA CAUSARON 45 CONATOS DE INCENDIO EN EL METRO EN 15 
MESES. La acumulación de basura y objetos metálicos provocó 45 conatos de incendio en la 
red del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro en los pasados 15 meses, lo que derivó 
en demoras y suspensión en su operación, así como varios desalojos de trenes e incluso 
hasta personas lesionadas por cortocircuitos. Con base en información del organismo 
solicitada vía transparencia, durante el primer trimestre ocurrieron 12 casos, contra 33 el año 
pasado, lo que significa un incremento de 45 por ciento, en promedio. Señaló que la mayoría 
de estos percances ocurrió en la línea 3, que va de Indios Verdes a Universidad, ruta más 
utilizada de este transporte después de la 2, la cual hasta marzo había transportado a 39 
millones 926 mil 846 de pasajeros. El STC explicó que por la acumulación de artículos, que 
pueden ser desde audífonos hasta muletas, y desechos en la zona de vías, se originan 
cortocircuitos que provocan conatos de incendio. Hasta marzo pasado se habían reportado 
765 objetos, de los cuales más de 40 por ciento eran teléfonos celulares. Personas afectadas 
por estos inconvenientes han documentado los hechos mediante imágenes y videos en redes 
sociales, como el ocurrido el 21 de marzo en la estación Hidalgo de la línea 2, donde se tuvo 
que desalojar a los pasajeros de un tren en medio de una gran nube de humo, uno de los 
cuales resultó con lesiones, por lo que fue atendido por personal de Protección Civil y 
posteriormente trasladado a un hospital. Jor. 29C. 
 
 
FALLAS EN ESCALERAS DEL STC CASTIGAN A ADULTOS MAYORES. Usuarios de la 
tercera edad y personas con discapacidad hacen un reclamo a las autoridades por el 
“ineficaz” servicio que les complica su traslado por el Metro. En las horas pico, cuando en los 
vagones no cabe un alfiler y el c calor alebresta alebresta el mal humos  de los usuarios, la 
falla de servicio de escaleras mecánicas en algunas  estaciones del STC pone en jaque a 
pasajeros con discapacidad y de la tercera edad. Uni. 2. 
 
 



PRESENTAN DENUNCIAS VS FUNCIONARIOS DEL METRO. Trabajadores del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia 
capitalina, el pasado 16 de abril, porque detectaron la existencia de favores sexuales a 
cambio de puestos; consumo de drogas dentro de las instalaciones, y facturas "infladas", 
entre otras problemáticas.  La denuncia fue en contra de varios directivos, uno de ellos 
Alberto Cassab, jefe de la Sección L, adscrito a la Dirección de Mantenimiento a Material 
Rodante, por ausentismo laboral. Esto ocurre porque su pareja, Michelle Azuara, exgerente 
de Capital Humano del STC, está coludida con Héctor Vázquez, gerente de Seguridad 
Institucional. En la denuncia se precisa que Azuara otorgaba puestos altos a cambio de 
favores sexuales, y que Cassab consume cocaína dentro de las oficinas del STC. Los 
denunciantes también declararon que los directivos utilizan recursos públicos del Metro para 
pagar sus viajes personales a diferentes destinos, como Azuara que en septiembre de 2022 
estuvo en Europa Además, fue señalada de recibir, por parte del exfuncionario José 
González, más de 500 mil pesos en efectivo.  Otro acusado es Arturo Zúñiga, de la Dirección 
de Mantenimiento a Material Rodante, por entregar fuertes cantidades de dinero en efectivo a 
Michelle Azuara. Estos recursos presunta- mente corresponden a facturas "infladas" de los 
19 comedores del STC Metro. Bas. 10. 
 
 
SON LOMITOS, ¡NO REGALOS!  Cada que se acerca el Día del Niño, vale reiterar que los 
perros no son obsequios. …Si todo esto ya fue evaluado  y hay posibilidades, la segunda 
recomendación es no comprarlos, sino buscar alternativas de adopción, como el Centro de 
Transferencia Canina del Metro.  Ref. 1C, Pre. 8. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 

 
 
CRECEN ASENTAMIENTOS EN LA RIBERA DEL RÍO MAGDALENA. Asentamientos 
irregulares establecidos en el Suelo de Conservación, sobre las cañadas del Río Magdalena, 
se encuentran en proceso de legalización, de acuerdo con información de la Alcaldía 
Magdalena Contreras. Ref. 1C. 
 

 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
COLONOS DE LA NÁPOLES EXIGEN DAR A CONOCER LOS CONTAMINANTES DEL 
AGUA. Habitantes de la colonia Nápoles exigieron a las autoridades capitalinas dar a 
conocer el o los contaminantes identificados en el agua tóxica que han estado recibiendo 
desde hace más de un mes en sus hogares, pues en un estudio que realizó un grupo de ellos 
se encontró que tiene hidrocarburos, disolventes y compuestos químicos. Tras informar que 
el Sistema de Aguas de la Ciudad de México dejará de enviarles pipas, comentaron que el 
agua ya no llega con olor, pero no es transparente y menos es apta para consumo, por lo 
que continúan yendo por garrafones para sus actividades diarias. Jor. 28C. 
 



VECINOS DIFUNDEN ESTUDIO DE AGUA. Análisis independientes, de laboratorio, 
realizados al agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez arrojan que el líquido contiene 
derivados del petróleo, como toluneo y diclorobenceno, altamente tóxicos, además de 
cloroformo, entre otras sustancias, informó la asociación “Guardianes del Agua”, integrada 
por colonos de esa demarcación, afectados por el agua contaminada. En una tarjeta 
informativa emitida este domingo, la asociación vecinal, señaló que se trata de los primeros 
resultados de un estudio paralelo, que enviaron al laboratorio CPS, por iniciativa propia “ante 
la negativa de las autoridades para transparentar los tóxicos en el agua”. Exc. 20C. 
 
 
INVIERTEN PARA LIMPIAR CISTERNAS. Vecinos de la alcaldía Benito Juárez afectados 
por el agua contaminada gastan más de 40 mil pesos en la limpieza y llenado de cisternas. A 
una semana de que el gobierno instaló el Centro de Mando en el parque San Lorenzo, 
algunos habitantes de Benito Juárez han pagado por servicios privados de limpieza pues las 
autoridades aún no los visitan para este trabajo. Anahí Núñez, vecina de la colonia 
Ampliación Nápoles lleva un mes sin acceso al agua. A pesar de que el gobierno ofreció la 
limpieza gratuita de las cisternas, no confía en los protocolos de limpia y seguridad. “No hay 
confianza de que trabajadores del gobierno de la ciudad (vengan) porque no hay certeza ni 
sabemos con qué agua van a limpiar, con la misma agua contaminada están lavando”, 
señaló. Sol 19. 
 
 
VECINOS CONFÍAN EN QUE ESTA SEMANA EL AGUA SALGA LIMPIA. Lo más 
complicada ya pasó. Espero que para esta semana ya el agua sea la de siempre y así 
dejemos de hacer tantas vueltas dijo Joaquín, vecino de la Colonia Nápoles, Alcaldía Benito 
Juárez. Este domingo no hubo fila para todos aquellos que buscaban llenar sus garrafones 
de agua en el Parque Alfonso Esparza Oteo, donde se puso el segundo puesto de mando 
para surtir de agua potable al os vecinos ante la polución del líquido. Ahí mismo ya se 
tomaron las previsiones necesarias para evitar filas y malos entendidos con los vecinos. Hay 
cintos de garrafones ya listos para su distribución; las personas solamente pasan, cambian 
su recipiente vacío por el lleno. Uni. 23M, Grá. 5. 
 
 
AGUA CONTAMINADA AFECTÓ A NEGOCIOS. Negocios como restaurantes, veterinarias 
y lavanderías resultaron afectadas por la contaminación del agua en al menos 10 colonias de 
la Alcaldía Benito Juárez. Algunos de los dueños de estos negocios aseguraron haber 
perdido clientela ante la desconfianza que sienten los vecinos para comer ahí, llevar sus 
perros o lavar su ropa. Pre. 6. 
  
 
UN MERCADO EN EL OLVIDO. Comerciantes del Mercado de Tlacoquemécatl, Alcaldía 
Benito Juárez, padecen por la falta de agua y el poco mantenimiento que, aseguran. Recibe 
el lugar. Todos los días, cerca de 120 locatarios del inmueble deben apartar el líquido en 
tambos y cubetas debido a que no lo reciben por la red hidráulica. Ref. 2C. 
 
 
 
 
 



PONEN EXPERTOS LUPA EN SEQUÍA DE 25 CIUDADES. Ciudad de México, Tijuana, 
Ecatepec de Morelos, Puebla de Zaragoza, Ciudad Juárez; Guadalajara, Zapopan, 
Monterrey, Nezahualcóyotl, Mérida, Cancún, Saltillo, Aguascalientes, Hermosillo, San Luis 
Potosí, Culiacán, Querétaro, Naucalpan de Juárez, Morelia, Chimalhuacán y Tlalnepantla de 
Baz son algunos de los nombres que hasta el momento están registrados con las mayores 
densidades de población y demanda de agua, por lo que para varios expertos es “importante 
y prioritario garantizar el suministro de agua de calidad en dichos lugares”.  “La crisis hídrica 
en nuestro país es una realidad que requiere de acciones inmediatas y políticas públicas más 
eficaces, toda vez que genera una grave pérdida de bienestar social”, expuso el coordinador 
Universitario para la Sustentabilidad, de la UNAM, Eduardo Vega López. Raz. 14. 
 
AGITADO SEGUNDO DEBATE CHILANGO. El segundo debate entre los aspirantes a jefes 
de Gobierno de la CDMX tuvo como característica principal el intercambio de acusaciones de 
corrupción y por mentir, protagonizadas principalmente por Clara Brugada, candidata de 
Morena y por el panista Santiago Taboada, mientras que Salomón Chertorivski, abanderado 
de Movimiento Ciudadano gastó su tiempo en presentar sus propuestas. El polémico tema 
del agua también estuvo presente en el debate, sobre todo por el caso reciente de 
distribución de líquido contaminado en la alcaldía Benito Juárez y la cual, según la 
abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia es aprovechada por la oposición para 
sacar “tajada” política. Esto también motivó un intercambio de acusaciones entre los 
candidatos de Morena y del PAN, pues Brugada responsabilizó a Taboada de intentar 
privatizar el agua en la Ciudad de México, pero le respondió que quien ya hace lo anterior es 
la candidata de Morena, porque vende las pipas a los habitantes de Iztapalapa. Pre. 1 y 12 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Denuncia ruido de pipas en Benito Juárez. Jor. 2. 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
LLEVA PROGRAMA SALUD EN TU CASA A POBLACIÓN VULNERABLE DE 
XOCHIMILCO. Un ejército blanco tomó algunos de los 101 canales de Xochimilco. Su 
objetivo: atender a adultos mayores en situación de vulnerabilidad que viven en la zona 
chinampera y no pueden desplazarse por su propio pie a recibir atención médica. Médicos, 
enfermeras y promotores del programa Salud en tu Casa viajan en lancha hacia los hogares 
de algunos de sus 30 pacientes con infarto cerebral, diabetes, enfermedades crónicas 
degenerativas, hipertensión y/o que requieren cuidados paliativos. El año pasado se 
atendieron a 6 mil 663 personas, informaron la directora de la Jurisdicción Sanitaria de 
Xochimilco, Mirna Vara Aguirre, y la responsable del programa en esta demarcación 
territorial, Dinorah Zamudio. Jor. 29C. 
 



MÉXICO, POR PRIMERA VEZ EN SEMANA DE VACUNACIÓN EN LAS AMÉRICAS. El 
riesgo de un brote de sarampión está latente porque los países no han logrado vacunar a 95 
por ciento de los niños, nivel que se debería alcanzar y mantener cuatro años para garantizar 
la protección contra el padecimiento, ni siquiera se han recuperado el 92 por ciento previo a 
la pandemia de covid-19, advirtió la Organización Panamericana de la Salud. En México, la 
cobertura de esta vacuna es de 86 por ciento para la primera dosis. Jarbas Barbosa, director 
de la OPS, resaltó que en el continente americano disminuyó la inmunización desde hace 
una década por varios factores, entre ellos, que no se percibe el riesgo de esta enfermedad 
porque no se vivieron las epidemias que mataron a miles de niños el siglo pasado. Jor. 30. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
SEDECO PREVÉ GASTO TOTAL DE 5 MIL MDP EN EL DÍA DEL NIÑO. La Secretaría de 
Desarrollo Económico proyecta que el próximo 30 de abril, las mamás, papás y tutores de 
niñas y niños de la capital desembolsen un total de cinco mil millones de pesos para 
festejarles en su día, o que significará un incremento de 5.2% con respecto a 2023. Ese 
monto, de acuerdo con la previsiones de SEDECO, tendrá impacto en 29 mil 758 unidades 
económicas como restaurantes, juguetes, cines y teatros. Uni. 23M, Ref. 2C, Jor. 29C, Exc. 
21C, Pre. 8, Met. 8. 
 
INTERPOL DEJA DERRAMA DE 950 MILLONES DE PESOS. Con una derrama económica 
de 950 millones de pesos, la presentación de la banda estadounidense Interpol en el Zócalo 
se ha colocado en el tercer lugar de conciertos masivos que más ingresos han generado a 
establecimientos de la zona Centro de la Ciudad en la actual administración. “Es uno de los 
más altos de los que tengamos registro, por la calidad del espectáculo, por supuesto, pero 
también por el número de unidades económicas  beneficiadas”, expuso el Secretario de 
Desarrollo Económico. Fadlala Akabani. Uni. 23M, Ref. 2C. 
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